

AGUA BLANCA DE ITURBIDE

Construcciones religiosas:	Clasificación:	Ubicación:
La Purísima Concepción	Iglesia	Agua Blanca
San Pedrito	Capilla	San Pedrito
San Juan	Capilla	Calabazas
San Martín	Capilla	San Martín

Historia

2Pocos datos concretos existen acerca de esta población de origen reciente, pues data de mediados del siglo XIX. Refiriéndose a los que a continuación se transcriben, más bien a la región abarcada por el actual municipio que a la propia población. La evangelización estuvo primero a cargo de franciscanos y posteriormente de los agustinos, pero ninguna de estas dos órdenes estableció doctrina, perteneciendo a la actualidad a la diócesis de Tulancingo. En tiempo de las Alcaldías Mayores estuvo contenida en la jurisdicción de la de Tulancingo, aunque su nombre no figura especificado en relación alguna. Por fin, en 1804, figura en jurisdicción de la Intendencia de México. La Legislatura del Estado, por Decreto de 27 de marzo de 1874, creó el actual municipio de Agua Blanca de Iturbide. En la cabecera de igual nombre existe una iglesia, la que ostenta en su fachada una inscripción que dice: “templo de la Purísima Concepción” edificada por promesa y por propio peculio por el Coronel Germán Gutiérrez, 1890.” (Catalogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).